

# UDS aplica Inducción Docente

Con el firme propósito de seguir formando profesionales acorde con las necesidades de la nación, la Universidad Deportiva del Sur, está aplicando un sistema de "Inducción Docente", dirigido a todos los profesores de la referida Casa de Estudios.

La información la dio a conocer el profesor José Alejandro Gerardo, quien además explicó que la actividad está enmarcada dentro de las exigencias del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria, con la intención de seguir lineamientos sobre la inducción a los docentes, para así ejecutar el plan macro de la organización universitaria.

Gerardo, comentó que la inducción docente está basada en las tres líneas que envisten a la UDS, como son; la investigación, la docencia y la extensión, claramente se les está explicando a los docentes como es la investigación en la universidad y como se quiere perfilar la misma.

Pastor Vargas, docente de la UDS, le correspondió delinear toda una reseña histórica de lo que ha sido la investigación en la universidad, así como también de las líneas de investigación que están enmarcadas en el Plan Simón Bolívar, mientras que el docente Rafael Navelo, esbozó qué es la Actividad Física y el Deporte como bases de la investigación científica en el ámbito deportivo. José Alejandro Gerardo, también dijo que se realizan reflexiones sobre las programaciones didácticas y el diseño curricular de la universidad, lo cual va a permitir orientar, reorientar y mejorar los procesos académicos y educativos de la formación en la UDS.



Docentes venezolanos y cubanos asisten a la formación

## Instituciones cuentan con Asesores Comunitarios en el Área de Prevención en Materia de Drogas



Asesores recibieron certificados satisfactoriamente

La Oficina Nacional Antidrogas (ONA) región Cojedes hizo entrega de certificados de Asesores Comunitarios en el Área de Prevención en materia de drogas a un numeroso grupo de voluntarios que satisfactoriamente culminaron la preparación.

Daniel Puerta, comisionado de la ONA en el estado Cojedes, informó que en el curso participaron estudiantes, docentes y personal administrativo de la Universidad Deportiva del Sur, igualmente el personal de la Fundación Niño Simón, Protección Civil Emergencias 171, El Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Idena), así como también de otras instituciones regionales y nacionales que hacen vida en el estado Cojedes.

Puerta, además explicó, que "este grupo de aproximadamente 120 Asesores Comunitarios, serán multiplicadores de los programas preventivos que lleva la Oficina Nacional Antidrogas en espacios laborales, universitarios, recreativos, así como también tienen sobre ellos la responsabilidad de educar en materia de drogas en todos los lugares posibles, a fin de evitar el consumo de este tipo de sustancias".

De igual forma Puerta, indicó que "la capacitación de los asesores también los faculta para dictar talleres a miembros de consejos comunales, al igual que en sus ambientes laborales".

Para finalizar comentó que van a aprovechar al máximo el inicio de clases para llevar a cabo programas preventivos a las aulas, con la intención de concientizar a estudiantes de todos los niveles en cuanto a los valores, factores de riesgos y protección dentro de los planteles educativos.



## Unión del Sur en la UDS

Estudiantes de nuevo ingreso de la Universidad Deportiva del Sur (UDS), recibieron una calurosa bienvenida por parte de las autoridades, personal docente, administrativo, obrero y estudiantes regulares de la mencionada Casa de Estudios.

## Editorial

La Universidad Deportiva del Sur, es una institución universitaria que nace bajo el manto de la revolución; es por ello que desde su creación hasta la fecha se maneja el principio de la integración y la participación de todos los sectores de la comunidad con la intención de formar al hombre nuevo.

La institución rompe paradigmas en cuanto a oportunidades de estudios, ya que en la misma los atletas de alto rendimiento pueden cursar estudios sin entorpecer su desarrollo integral es las diferentes disciplinas deportivas que practiquen.

Dentro de muy pocos días se verá cristalizado el sueño de muchos jóvenes que en el pasado querían ingresar a la educación universitaria en carreras deportivas, pero la exclusión no se lo permitió, hoy en día gracias a la puesta en marcha de la Misión Sucre por parte del Comandante presidente Hugo Chávez Frías, más de 3 mil mujeres y hombres de todo el país tendrán en sus manos el título de licenciados en Actividad Física y Salud.

El Mandatario Nacional puntualizó en su visita a Cojedes el día 5 de octubre del año en curso, donde inauguró la Aldea 4 de Febrero en Tinaquillo municipio Falcón, que "hace 11 años la mayoría de los jóvenes no tenían posibilidad de ingresar a la educación universitaria, pero ahora con la Revolución Bolivariana ese sistema excluyente ha venido cambiando a favor de los más necesitados".

"No en vano, en apenas una década Venezuela ha pasado de tener una tasa anual de 65 mil estudiantes en educación universitaria a 148 mil, lo cual equivale a un incremento de 130%, precisamente una de las variables que sitúa al país en el quinto lugar con mayor matrícula universitaria del mundo".

"Esto sólo es posible en una Revolución. Son variables que nos indican la tremenda importancia de la Revolución Bolivariana. Eso significa la construcción de la igualdad, no sólo la establecida en la teoría, sino en la práctica. Yo me siento muy feliz por eso y cada vez más comprometido".

## UDS y Misión Sucre egresarán más de 3 mil nuevos profesionales



Reunión de autoridades de la UDS y coordinadores regionales

Con la intención de seguir formando profesionales acorde con las necesidades y exigencias del país, la Universidad Deportiva del Sur egresará el próximo año más de 3 mil triunfadores de la Misión Sucre en el programa de Actividad Física y Salud municipalizada.

Los egresados formarán parte de la primera promoción de la Misión Sucre, por lo que el pasado mes de octubre iniciaron su curso de graduación y para el mes de febrero del próximo año ya deben estar discutiendo sus trabajos de grado, siguiendo así lineamientos del Poder Popular para la Educación Uni-

versitaria.

La información la dio a conocer el profesor Pedro González Pompa, Coordinador de Programas Especiales de la UDS, quien además comentó que junto a las autoridades universitarias ya sostuvo reunión con los coordinadores regionales donde está presente el programa.

Cabe destacar que la fecha para el acto de grado será fijada por la Fundación Misión Sucre, y los títulos de estos nuevos licenciados y licenciadas serán expedidos por la Universidad Deportiva del Sur, la cual está presente en 19 estados del país mediante la Misión Sucre, y en esta primera promoción graduará profesionales en 11 regiones del Estado.

Pompa, explicó además que en el ámbito nacional se está solicitando la apertura del trayecto inicial del programa Actividad Física y Salud, por lo que están trabajando arduamente revisando todos los documentos de los que egresan en la primera promoción y del resto de los participantes, a fin de crear una figura organizativa, la cual permita controlar todo el proceso, ya que en la actualidad el programa tiene inscritos más de 15 mil triunfadores.

## Personal fortalece valores socialistas



Sociólogo Ramón Franco

De manera voluntaria toda la comunidad de la Universidad Deportiva del Sur (UDS), se sumó a la jornada de formación socio-política, que está dirigiendo el sociólogo Ramón Franco, en las instalaciones de la referida institución.

La jornada está siendo realizada de manera dinámica, ya que todos los que asisten participan en los temas que se discuten, además se caracteriza por ser un diálogo que enfoca los conocimientos generales.

La idea principal es que autoridades, do-

centes, personal administrativo, obrero y población estudiantil, tengan pleno conocimiento sobre lo que son los valores socialistas, ya que los mismos son los que están impulsando la productividad en todas las empresas e instituciones que ha venido formando la revolución en el país.

El sociólogo Ramón Franco, comentó sobre la estructura de la pirámide invertida, la cual está siendo aplicada por el máximo Líder de la Revolución Hugo Chávez Frías, donde la mayoría están ejerciendo el poder y no las cúpulas como era en el pasado.

Se conoció además, que las jornadas se realizarán todos los jueves en las instalaciones de la universidad y se tratarán temas como; la unión, el compromiso, la organización y el trabajo mutuo.

## Personal realiza jornada voluntaria de limpieza y arborización

Autoridades de la Universidad Deportiva del Sur, junto al personal administrativo, docente, obreros y estudiantes se sumaron a la gran jornada voluntaria de limpieza en las instalaciones de la institución.

El secretario general de la UDS, Franklin Cardillo comentó que esta actividad se realiza con la intención de embellecer a la universidad, además de trabajar unidos tal y como lo establecen los principios del socialismo. Explicó además que durante la actividad también se están plantando árboles frutales como guayaba, mango, naranjas entre otros, y plantas ornamentales tales como ixoras, lo que viene a contribuir con una mejor imagen, además de ayudar con la ecología y por supuesto el aprovechamiento de frutas que lógicamente contienen un alto índice de vitaminas para el ser humano.

Con estas actividades se pretende además arraigar el sentido de pertenencia de todos los miembros con la institución, así como también contribuir con el mantenimiento y brindar un mejor servicio a los estudiantes de 21 países que alberga la Universidad Deportiva del Sur.



Personal se sumó voluntariamente a la jornada

## Misiones llevan a cabo Creada Red de Servicio Comunitario en Cojedes

Las Misiones Barrio Adentro, Mercal e Identidad se hicieron presentes en las instalaciones de la Universidad Deportiva del Sur, prestándole asistencia a estudiantes, personal administrativo, docente, obrero y comunidades aledañas a dicha casa de estudios.

En la jornada humanitaria se prestó servicio de cedulação, exámenes y chequeos médicos, además todos los asistentes pudieron hacer compras de productos de la cesta básica a muy bajos precios con la intención de fomentar la seguridad alimentaria tal y como lo establece la

constitución.

Es importante destacar que el personal de Misión Barrio Adentro se encargó de practicar exámenes de hemoglobina, hematocrito, glicemia y colesterol, los cuales fueron totalmente gratuitos, y para quienes se realizaron el chequeo médico se les entregó la medicina inmediatamente sin costo alguno.

En cuanto a la jornada oftalmológica también se entregaron los lentes a quienes los ameritaban, y las formulas que no estaban los pacientes pueden retirarlos en un tiempo estimado de 15 días.



Gustavo Toledo Lara, Coordinador Nacional de Servicio Comunitario

Con la presencia de Gustavo Toledo Lara, Coordinador Nacional de Servicio Comunitario del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria, se llevó a cabo la reunión fundacional para escoger mediante el voto al secretario y secretario adjunto de la Red Regional de Servicio Comunitario.

Luego de las inducciones dadas por Gustavo Toledo, para conformar la Red Regional de Servicio Comunitario en Cojedes, quedaron electos los docentes Eulises Benavente de la UDS, como secretario y Carmen Crispí de la Unellez, quien ocupará el cargo de secretaria adjunta.

Toledo, explicó que funge como asesor de la aplicación institucio-

nal del Servicio Comunitario Universitario, es por ello que respondió al llamado de la UDS, de donde le manifestaron el deseo de conformar dicha red en Cojedes, para afianzar la prestación del servicio desde las instituciones de educación universitaria.

Comentó además, que "unificar criterios de aplicación, transmitir información directa desde el Mppeu, enriquecer la labor del estudiante, realización de proyectos interinstitucionales y sobre todo la aspiración de no perder la esencia real de la prestación del servicio comunitario, el cual viene a ser la socialización del conocimiento a través de la vida universitaria con la comunidad".

Para finalizar Toledo, dijo que el secretario y la secretaria adjunta que resultaron electos, vienen a ser el vínculo directo entre el Mppeu y las universidades del estado Cojedes en materia de prestación de servicio comunitario.



Familias cojedeñas se beneficiaron con la jornada humanitaria

## Créditos



**Ministro del MPPEU**  
Edgardo Ramírez

**Rector**  
Prof. Vicente Jiménez

**Vicerrector Académico**  
Prof. Osmar Oliveros

**Secretario General**  
Lcdo. Franklin Cardillo

**Director de Relaciones Interinstitucionales**  
Ph.D Pedro Ruiz

**Redacción**  
Lcdo. Célido Morillo

**Diseño**  
TSU Jorge Pulido  
TSU Manuel Márquez

**Diagramación**  
TSU Eduardo Guevara

**Fotografías**  
Javier Pimentel

**Impresión**  
Dirección de Publicaciones  
Carlos Alvarado

## Juramentados 75 brigadistas para librar Batalla Comunicacional



Brigadistas Estudiantiles de Comunicación Alternativa

Con la presencia del viceministro de Políticas Estudiantiles del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria, Jehyson Guzmán y del viceministro de Masificación y Actividad Física del Poder Popular para el Deporte, José Terán y autoridades de la Universidad Deportiva del Sur se efectuó juramentación de 75 Brigadistas Estudiantiles de Comunicación Alternativa en la Universidad Deportiva del Sur.

Al respecto, el viceministro de Políticas Estudiantiles del Mppeu, Jehyson Guzmán, destacó la preparación recibida por este grupo de jóvenes, quienes han sido formados en un curso de comunicación alternativa dictado por el Ministe-

rio, para enfrentar la batalla comunicacional de los medios privados.

En este sentido, explicó que estos brigadistas han sido formados para crear las nuevas formas de la comunicación a través de las herramientas del Internet, "entendiendo la dificultad que ha habido y la confrontación abierta con los medios de comunicación social tradicionales, los cuales ocultan y tergiversan la información".

De tal manera, que estos jóvenes iniciarán una nueva batalla contra la mentira y la falsedad, para hacer que desde el mismo sector estudiantil se comience a impulsar y promover la verdad y la transparencia. "Que sea desde este sector desde donde se informe sobre los logros de la revolución bolivariana, que también se genere la autocritica de las cosas que no están bien y se cree conciencia de manera colectiva en todos quienes tienen la oportunidad de informar lo que se hace y se siente desde el sector universitario", alegó.

El taller de formación fue realizado por estudiantes de la Unellez, Unesr, luteagro, así como de los diferentes frentes que conforman al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y estudiantes de la Universidad Deportiva del Sur (UDS). El delegado resaltó además la formación de más de 100 estudiantes de los diferentes niveles de educación media y diversificada, quienes han sido incorporados a esta lucha.

## Comunidad de Las Tejitas disfrutó de Festival Deportivo

Con la participación de sectores de la ciudad de San Carlos se llevó a cabo el "Festival Nacional Barrio Adentro Deportivo" en la Comunidad de Las Tejitas, donde se notó la participación de personas de todas las edades.

La actividad inició con la presentación de un grupo de danzas de la escuela Rafael Silva de Las Tejitas, seguidamente una exhibición de Tai chi chuan, y como para lograr una integración de todos los presentes se realizó una bailoterapia.

Cabe destacar que la actividad estuvo organizada por los profesores cubanos de la Misión Barrio Adentro Deportivo, así como también todos los egresados de la Universidad Deportiva del Sur, quienes se encargaron de preparar todas las actividades deportivas a fin de lograr la integración de las comunidades de la región.

Los pequeños de comunidades como; La Unión, Samanes I, Brisas del Tirgua, Ezequiel Zamora, Manuel Manrique, Complejo Habitacional Ezequiel Zamora, La Mapora y Las Tejitas como anfitriona, disfrutaron de un torneo de fútbol de salón, donde los niños demostraron sus destrezas en la referida disciplina deportiva.

Es importante acotar que la actividad forma

parte del Plan Vacacional Barrio Adentro Deportivo, la cual ha logrado agrupar a docentes egresados de la hermana República de Cuba y de la UDS, quienes tienen el compromiso de lograr una gran organización que llevará por nombre Bolívar y Martí.

Los egresados de la UDS también realizaron la culminación del Primer Campeonato de Fútbol de Salón "Somos del Sur" en la comunidad de La Herrereña, en honor a la universidad y que la actividad fue realizada en la zona sur de la capital cojedeña.



Comunidades se integraron a las actividades deportivas

## Personal de la UDS participó en actividades de la Semana del Corazón



Bajo el lema "Yo Trabajo con el corazón" la gente salió a caminar

Personal la Universidad Deportiva del Sur participó activamente en la caminata que partió de la redoma del hospital hasta la plaza General Manuel Manrique del municipio Ezequiel Zamora a fin de dar cierre a las actividades programadas para celebrar "La Semana Mundial del Corazón".

Gerardo Uzcatogui, médico cardiólogo fundador y director del Centro Cardiovascular Región Cojedes, explicó que "hace más de 10 años se viene festejando en el ámbito mundial el Día Mundial del Corazón y la intención es promover el cuidado del órgano al que no se debe descuidar, ya que el permite un buen funcionamiento del organismo".

Uzcatogui aseguró, que la caminata fue organizada por el Centro Cardiovascular y se contó con la colaboración de la Universidad Deportiva del Sur (UDS), Misión Barrio Adentro y Fundación El Niño Simón, entre otras instituciones. El colectivo afirmó que es fundamental cuidar el corazón, y por ello el lema "Yo Trabajo con el Corazón", reseñó el Cardiólogo.

Cabe destacar, que más de 300 personas participaron en la caminata que inició en la redoma del hospital, cruzó en el Boulevard Chino Cantón y la llegada fue en la plaza General Manuel Manrique en la cual se realizó una bailoterapia y rifas donde obsequiaron franelas, celulares, pen drive, entre otros premios.

Finalmente, el médico cardiólogo exhortó a la población que es recomendable caminar mínimo 30 minutos 3 veces a la semana, tener momentos de esparcimiento para contrarrestar el estrés, disfrutar de una alimentación sana y libre de grasa, además de evitar el sedentarismo, el consumo de tabaco y alcohol.

## 19 Hermanos de Cuba Llegan a la UDS

Comunidad de la UDS brindó una calurosa bienvenida a 19 hermanos de Cuba quienes llegan con la misión de impartir clases en la institución mediante el Convenio Marco de Cooperación Internacional.

La ocasión fue propicia para que las autoridades universitarias le entregaran un reconocimiento al primer grupo de docentes cubanos, que fueron los encargados de enrumbar a la Universidad Deportiva del Sur, y en la actualidad ya se encuentran en su país de origen.

Franklin Cardillo, Secretario General de la UDS, expresó su agradecimiento a este grupo de mujeres y hombres, que han llegado a este país a colaborar significativamente en el desarrollo y fortalecimiento de la educación universitaria, además de "dejar todo en su país para venir a darnos conocimientos y experiencias para el aprendizaje de los estudiantes".

Comentó que Venezuela es la cuna de la liberación y emancipación latinoamericana, además es un ejemplo para América Latina y el mundo de lo que es una verdadera revolución, "siendo esta la única manera de formar integralmente a ese hombre nuevo, como bien lo decía el Che, hoy en día lo repite Fidel y nuestro Comandante Chávez".

Por su parte la profesora María De Los Ángeles Rodríguez, coordinadora del convenio Cuba-Venezuela, expresó palabras de agradecimiento a Venezuela, y sobre todo a los cojedeños y la familia universitaria quienes supieron llenar ese vacío que sintió al dejar sus familiares en Cuba.

Para finalizar dijo que el compromiso sigue, y que "los compañeros



Docentes cubanos que llegan a la UDS junto a las autoridades

que hoy los relevan indudablemente van a superar las expectativas, y logran transformaciones profundas para que esta universidad sea verdaderamente una institución socialista como se aspira en los proyectos de la revolución bolivariana", agregando además que "nuestros compañeros no harán menos de lo que nuestra patria espera".

## 302 estudiantes integran nuevo ingreso

Estudiantes de nuevo ingreso de la Universidad Deportiva del Sur (UDS), recibieron una calurosa bienvenida por parte de las autoridades, personal docente, administrativo, obrero y estudiantes regulares de la mencionada Casa de Estudios.

Vicente Jiménez, rector de la UDS comentó al inicio de la actividad que la llegada de estos estudiantes significa un logro de la revolución, ya que mediante el ALBA, se dio la incorporación a la educación universitaria de un gran número de jóvenes procedentes de otros países, quienes van a gozar de todos los derechos, acotando además que deben cumplir con sus deberes dentro de la institución.

Cabe destacar, que a la UDS ingresan 10 estudiantes de Angola, 20 de Haití, 11 de Mozambique, dos de Paraguay, nueve de Bolivia y 250 que pertenecen a los diferentes estados de Venezuela, para un total de 302 estudiantes de nuevo ingreso, que desde ya pertenecen a la gran familia de la Universidad Deportiva del Sur.

En la bienvenida los estudiantes de nuevo ingreso disfrutaron de diferentes culturas musicales, ya que en la institución existen grupos de varios países, por lo que comenzaron con un concierto de arpa, cuatro, maracas y el acompañamiento del bajo a cargo del grupo musical Llaneros de la UDS, con la hermosa voz de Grismel Lameda, quien fue la ganadora del tercer

Festival Voz Uidista 2009, seguidamente se presentó el dúo de guitarra de Bolivia, entre otros.

Luego de culminar con las actividades preparadas, las autoridades junto a todo el personal de la UDS, hicieron un recorrido por todas las instalaciones de la institución a fin de que los jóvenes estén familiarizados con todos los lugares de la Casa de Estudios.



UDS recibió 315 nuevos estudiantes

# UDS logró 15 medallas en los Juvines

La Universidad Deportiva del Sur, logró conquistar la posición número 20 en el medallero y la 17 en el cuadro general de puntos, para afianzar así una excelente participación en los XV edición de los Juegos Venezolanos de Instituciones de Educación Universitarias (Juvines) Bicentenarios Unefa 2010.

Cabe destacar que la UDS es la primera vez que asiste a una cita deportiva de universidades, encuentro al cual fue con 97 atletas en las disciplinas de judo, voleibol, baloncesto, natación, esgrima, levantamiento de pesas, lucha olímpica, fútbol, taekwondo, kárate do y atletismo.

Los deportistas de la institución lograron cosechar una medalla de oro, dos de plata y 12 de bronce, para un total de 15 preseas, las cuales vienen a representar el fruto de un trabajo constante y la dedicación en las diferentes disciplinas deportivas que se practican en la universidad.

Es importante destacar el trabajo mutuo que se vivió en el terreno de juego desde el 22 de octubre hasta el 6 de noviembre, días en los cuales se llevó



a cabo esta justa deportiva en San Felipe, estado Yaracuy, donde además las autoridades universitarias, el personal de apoyo hicieron un arduo trabajo para optimizar la participación de los jóvenes en dicho encuentro. La medalla de oro llegó a la UDS de manos de la atleta Yesenia Gauna, de la disciplina de atletismo logrando una distancia de 44.19 metros en la modalidad de lanzamiento de disco, mientras que las

dos de plata las consiguieron las atletas Andreina Ramírez de taekwondo en combate en la categoría (-73kg.), y en atletismo Cindy López en la modalidad de lanzamiento de jabalina con una distancia de 41.26 metros.

Las 12 de bronce fueron logradas por los atletas María Rivas de judo, quien subió dos veces al podio, en su primera actuación en la categoría (+78kg.), y la segunda oportunidad en la categoría libre, el equipo de baloncesto conquistó también una de bronce, y en lucha llegaron dos más en la fortaleza de Alberto Rivas en la categoría (85 Kg.) greco romano, la segunda fue de Jesús Cano en la categoría libre (74Kg.).

La disciplina de atletismo también aportó lo suyo en esta justa, ya que Rubén Reyes y Nestos Tovar trajeron una cada uno, en salto alto de longitud con una distancia de 6.94 metros y categoría libre de los 100 metros planos en un tiempo de 10.86 segundos respectivamente, la joven Jhoalis Sánchez, también conquistó bronce tras lograr una distancia de 40.36 metros en lanzamiento de jabalina y Miguel Ángel Ospino, en la modalidad de 110 metros con vallas.

Las esgrimistas María Morles, Marlin Castro, Mery Castillo y Yarismar Farfán, también trajeron una de bronce en la modalidad por equipo con espada, mientras que por taekwondo Andreína Ramírez (-73kg.) se colgó la de bronce en phoomse (figuras), y finalmente Indiara León (-46 Kg.) en combate.

